
COMPTE-RENDU DU COLLECTIF DOM
29 MAI 2020

Présents :
BEGUE Géraldine
CADET Stéphanie
CINQ Véronique
CONSTANT Frédéric
DULYS Nelly
GOFFIN Alexandre
GOLD-DALG Fabrice
SELVA Philippe
THIMODENT Gérard
THIRION Nicolas
VERGISON Luc

Ordre du jour :
I - Finalisation du journal "Infos Bokays"
II - Suite de la question des congés bonifiés

Premier collectif en visio-conférence.
Connexion par Jitsi Meet.
Il  est  à  noter  que ce  format  a  permis  la  participation  de camarades  de la  Réunion et  de
Mayotte.  Le décalage  horaire  empêchant  malheureusement  la  connexion de camarades  de
Antilles.

I - Finalisation d "Infos Bokays" pour sa renaissance

Une première édition du journal "Infos Bokays" était finalisation avant le confinement.
Il devait prendre la forme d'un quatre pages, découpé ainsi : 
page 1 :  un éditorial (déjà proposé à l'écrit)
page 2 ou 3 : une petite chronologie des événements et luttes ayant amené à un renouveau   

du collectif et du journal (déjà proposé à l'écrit)
page 2 ou 3 : un article historique finalement écrit autour de la loi de départementalisation  

(déjà proposé à l'écrit)
page 4 : une page pratique montrant la réalité du travail déjà accompli par le collectif  

en matière d'aide pour les dossiers de congés bonifiés, et les contacts à donner

Le confinement  a empêché de finaliser les travaux et nécessite également de tenir compte de
l'actualité.
De ce fait, le collectif se propose de revoir et réécrire l'éditorial autour de quelques camarades
(Gérard, Philippe, Nicolas et Alexandre) avant qu'il ne soit présenté au collectif. Il devra tenir
compte de l'actualité
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La dernière page a été également rediscutée et sera écrite avec pour titre :
"Flash info congés bonifiés"

C'est Luc qui devrait s'en charger.
La nécessité  d'aboutir  s'est  faite  sentir.  Une date limite  a  été fixée pour son écriture à  la
première  semaine  de  juin,  et  à  la  seconde  semaine  pour  sa  finalisation  et  maquettage  à
demander au BN.

Compte-tenu de l'importance du mois  de mai  dans l'histoire des DOM, une page spéciale
(recto-verso), annexe à ce premier numéro, serait publiée en juin. Frédéric se chargerait de
l'écrire.

Pour la suite, le collectif DOM sollicite la CEN pour avaliser la volonté d'informer les
collègues  des  DOM par la diffusion du journal  "Infos  Bokays" où qu'ils  soient  à la
DGFIP, en métropole ou bien outre-mer.

II - Suite de la question des congés bonifiés

La question des congés bonifiés en période de confinement/déconfinement devient un sujet
prégnant à laquelle la Direction Générale ne répond pas assez.
Il est à remarquer en premier lieu que le nouveau décret sur les congés bonifiés n'est toujours
pas signé. En l'état, c'est donc le droit actuel qui continue de s'appliquer.

Il  a bien été noté que des interpellations ont été faite directement auprès du DG pour les
questions remontées au syndicat concernant les collègues des DOM pour toutes les questions
qui les concernaient et dont le syndicat s'est fait l'écho.

Il est à noter que la DGFIP a fait face dans un premier temps aux déclarations de Dussopt
permettant de reporter les congés bonifiés en 2021 ou 2022.
Puis, cela a été contredit par une déclaration du premier ministre précisant qu'il serait possible
d'aller dans les DOM cet été (et notamment dans le cadre des congés bonifiés)

La DGAFP a précisé la parution d'une note à venir qui devrait fixer les conditions du report
des congés bonifiés.
Des informations montreraient que cette note devrait sortir vers le 08 juin et préciserait
bien les conditions de report pour les agents dont le vol aurait été annulé ou bien ceux
qui l'aurait demandé. 
Afin d'assurer cette information, il est demandé au référent de rappeler le service RH1A
au tout début de juin.

Depuis, le ministre des transports JB Djébbari a précisé dans une allocution que les personnes
ayant de la famille outre mer pourraient s'y rendre si la situation le permet.
Aujourd'hui, les agents pouvant partir en congés bonifiés dans le cadre de la campagne d'été
ont leurs billets réservés pour les dates d'été.

En effet, le collectif note des informations émanant des DOM qui montre que les agents sont
laissé dans l'incertitude.
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Ainsi, à La Réunion, les demandes effectuées par la section auprès de sa direction montre le
flou artistique des réponses de la direction :

- non certitude de pouvoir partir en congés bonifiés, même si c'est probable (!)
- aucune réponse sur la possibilité de reporter ces congés

Il est donc effectivement grand temps qu'une réponse globale et nationale soit communiquée
aux agents. Il en est de même pour les futures campagnes de congés bonifiés, à commencer
par celle de l'hiver prochain.

Pour  couronner  le  tout,  les  arrivants  dans  les  DOM  peuvent  éventuellement  subir  une
quatorzaine.  Aux   Antilles,  alors  que  les  quatorzaines  imposées  ont  dues  être  abolies,
quelques  cas  de Covid-19,  risque de  remettre  ces  quatorzaines  à  l'ordre  du jour  pour  les
nouveaux arrivants.
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